



Quo Vadis

Devenir familier de la Bible pour rencontrer ensemble le Seigneur

Au préalable

- Définir qui prend en charge le rôle de modérateur aujourd'hui.

Temps de l'accueil

- S'accueillir mutuellement.
- Allumer une bougie et prier avec les mots du Cardinal Martini :

« C'est en ta Parole, Seigneur, que nous pouvons nous accueillir mutuellement;
fais que je sois uniquement l'humble serviteur de ta Parole :
que je ne dise rien en dehors d'elle, ni plus ni moins qu'elle seule.
En moi-même et en chacun de nous, Seigneur,
fais disparaître tout ce qui s'oppose à ta Parole :
nos peurs, nos infidélités, nos indifférences.
Répands en nous la force de ton Esprit,
la disponibilité nécessaire à un véritable accueil de ta Parole. »

Temps de la lecture : Evangile selon Saint Luc chap14 :25-33

25 De grandes foules faisaient route avec Jésus ; il se retourna et leur dit :

26 « Si quelqu'un vient à moi sans me préférer à son père, sa mère, sa femme, ses enfants, ses frères et sœurs, et même à sa propre vie, il ne peut pas être mon disciple.

27 Celui qui ne porte pas sa croix pour marcher à ma suite ne peut pas être mon

disciple.

28 Quel est celui d'entre vous qui, voulant bâtir une tour, ne commence par s'asseoir pour calculer la dépense et voir s'il a de quoi aller jusqu'au bout ?

29 Car, si jamais il pose les fondations et n'est pas capable d'achever, tous ceux qui le verront vont se moquer de lui :

30 "Voilà un homme qui a commencé à bâtir et n'a pas été capable d'achever !"

31 Et quel est le roi qui, partant en guerre contre un autre roi, ne commence par s'asseoir pour voir s'il peut, avec dix mille hommes, affronter l'autre qui marche contre lui avec vingt mille ?

32 S'il ne le peut pas, il envoie, pendant que l'autre est encore loin, une délégation pour demander les conditions de paix.

33 Ainsi donc, celui d'entre vous qui ne renonce pas à tout ce qui lui appartient ne peut pas être mon disciple.

- Plusieurs lectures sont nécessaires : faire une lecture pour avoir connaissance du texte
- Faire une pause (temps de silence) puis refaire la lecture avec un autre lecteur.
- Faire une pause (temps de silence), puis chacun fait une lecture personnelle, crayon à la main en repérant :
 1. Structure du texte
 2. Détails du texte (qui parle, à qui, déplacements, positions des personnes, lieu(x), notion de temps et de durée, texte au passé, au présent, au futur....
- Partager sur ce que nous avons repéré. (*Proposition : Le modérateur note sur une feuille ou un tableau les idées et fait le lien entre elles*)
- Faire une quatrième lecture avec une voix nouvelle.
- Vérifier s'il y a des points qui n'ont pas été compris.

Temps du partage

Lors de ce temps, nous allons essayer de méditer ce qui nous avons compris. Il s'agit maintenant de se poser des questions et de partager avec l'équipe:

- Qu'est-ce qui me touche, m'interpelle à la lecture de ce texte ?
- A quoi je me sens invité par le Seigneur suite au partage de cette lecture ?
- Qu'est-ce que ce texte me communique pour aujourd'hui ?
- Qu'est-ce qui résonne pour moi aujourd'hui pour ceux que je rencontre, pour mon environnement de quartier, mon village, ma région, mon pays ou le monde ?

Après ce premier temps d'échanges, nous pouvons nous poser ces questions:

- Quel reflet du visage de Dieu m'est révélé ? Qu'est-ce que je comprends de ce qu'il est ? Qu'est-ce que Dieu dit de lui ?

Dieu peut m'emmener au-delà de ce que j'avais compris initialement ou prévu. Il peut me surprendre parce que je l'écoute, c'est lui qui me parle.

Temps de la prière

Dieu s'est jusqu'à maintenant adressé à nous, nous nous adressons maintenant au Seigneur.

- Qu'avons-nous à lui dire, suite à ce partage ?

Cette expression peut rester personnelle ou partagée avec le reste de l'équipe.

- Nous sommes invités dans le secret de notre cœur à contempler le visage de Dieu qu'on vient de découvrir et en être le témoin et demander que nos paroles soient aussi des actes.

Pour préparer la prochaine rencontre

- Pour prolonger ce partage autour de l'Évangile, nous proposons à chacun, avant la prochaine rencontre, de lire Luc 14 :33 à Luc 19 :1
- Cela peut être fait chacun à son rythme.
- Au début de la rencontre suivante, il pourra être exprimé quels fruits ont été apportés par la contemplation à laquelle nous avons été invités, et ce que nous avons retenu de notre lecture.

Pour aller plus loin : des éléments de réflexions

Évangile selon Saint Luc 14, 25-33

« Celui qui ne porte pas sa croix et ne me suit pas ne peut être mon disciple. »

Que vous êtes bon, mon Dieu, de demander à ceux qui veulent être vos disciples ce qui est pour eux le plus heureux, le plus doux et le plus haut : de vous aimer ; porter sa croix, non la croix, mais sa croix, c'est-à-dire la croix que vous imposez, c'est à la fois souffrir pour l'être aimé et lui obéir : le suivre, c'est imiter... Souffrir pour le Bien-aimé, lui obéir, l'imiter, qu'y a-t-il de plus doux, qu'y a-t-il qui soit plus pur amour, qu'y a-t-il qui fasse plus partie de l'essence de l'amour ?.. Comment pourrait-on croire qu'on aime, si on n'obéissait pas à un Bien-aimé parfait, si on ne l'imitait pas, si on n'était pas prêt à tout souffrir pour lui ? Mon Dieu, que vous êtes bon ! Toutes, toutes vos paroles directement ou indirectement reviennent à nous dire cela et cela seul : « Aime-moi. » Que vous êtes bon et que nous sommes heureux !

Embrassons la croix avec un grand courage, un grand bonheur, un grand amour ! Il est si doux de souffrir pour ce qu'on aime, quand on aime vraiment ! Ce serait si indigne que nous, créatures pécheresses, nous refusions de souffrir pour honorer notre Dieu qui a souffert pour nous jusqu'à la mort de la croix ! Obéissons, n'embrassons pas une croix de notre choix, selon notre propre volonté, portons fidèlement celle que Dieu nous donne par les événements ou par la sainte Obéissance : obéissons à Dieu en tout, en obéissant à notre père spirituel d'abord, puis si parfois les circonstances, l'éloignement, nous rendent impossible d'avoir son avis, au Saint Évangile, à la raison éclairée par la foi, à l'inspiration du Saint-Esprit, aux conseils des personnes saintes et sages. Imitons, imitons Jésus toujours, toujours, sans autres limites que la sainte Obéissance et pour cela contemplons dans l'oraison, méditons le Saint Évangile, lisons aussi les écrits et les vies des saints ; mais gardons-nous, comme dit saint Jean de la Croix, « d'imiter complètement, de prendre complètement comme modèle aucune créature, parce que toutes sont imparfaites en quelque chose, même les plus grands saints, et le diable est si fin qu'il trouverait moyen de nous faire imiter en elles précisément ce qu'elles ont d'imparfait. Imitons complètement Jésus seul. Lui seul est pleinement, entièrement parfait. Lui seul est en tout, pour tout, notre modèle ! » [1]

[1] M/377, sur Lc 14,27, en C. DE FOUCAULD, L'imitation du Bien-Aimé. Méditations sur les Saints Évangiles (2), Nouvelle Cité, Montrouge 197, 71-72.

N'hésitez pas à nous partager vos remarques, suggestions ou améliorations, et pourquoi pas votre vécu en équipes : quovadis@sarthe-catholique.fr